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Накануне учебного года
Приближается новый учебный 

год к системе партийного про
свещения. 3 октября возобновят
ся занятия в начальных полит
школах, школах основ марксиз
ма-ленинизма, семинарах и дру
гих формах политического обра
зования. Времени осталось не 
гак уж много, а первичным 
парторганизациям предстоит про
делать огромную работу. В бли
жайшие дни надо детально про
анализировать итоги минувшего 
учебного года, вскрыть ошибки, 
принять меры к тому, чтобы 
они, эти ошибки, не повторились 
нынче.

Важнейшей задачей партий
ных организаций является ком
плектование школ и семинаров. 
Пет необходимости в одну шко
лу посылать людей с высшим и 
начальным образованием. А та
кие факты в прошлом учебном 
году были. Целесообразно, чтобы 
молодые рабочие и работницы, 
не имеющие восьмилетнего об- 
I азования, занимались в вечер
ней школе.

Комплектование сети должно 
(ыть закончено к 5 сентября.

Не менее важным и ответст- 
] енным является подбор пропа
гандистов, методистов. При вы
движении людей на партийную 
работу (а пропагандист есть пар
тийный работник) следует учи
тывать уровень общеобразова
тельной подготовки, партийного 
образования, - житейский опыт. 
В прошлом учебном году были 
случаи, когда молодые пропаган

дисты, впервые приступившие к 
высокой обязанности, допускали 
неточности, ошибки, что вызыва
ло недоумение среди части слу
шателей. Это значит, что при 
достаточном образовании таким 
пропагандистам нужна помощь 
методистов. Методист, не созер
цатель, а первый помощник, 
первый наставник пропагандис
та, всегда готовый оказать орга
низационную и практическую по
мощь.

Качество занятий зависит не 
только от подбора пропагандист
ских кадров. Преподаватель, без
условно, имеет решающее значе
ние. Но нельзя пренебрегать по
мещениями. Можно ли серьезно 
разговаривать о плодотворности 
учебы, когда в помещении гряз
но, холодно, валяется мусор, лю
ди сидят в пальто? А такие фак
ты имели место. Помещение 
должно соответствовать задачам 
пропаганды. Партийная учеба ~  
это не какая-то повинность, а 
обогащение коммунистов, комсо
мольцев и беспартийных акти
вистов знаниями, наукой из на
ук марксистско-ленинской те
орией.

В конце сентября во всех 
школах пройдут организационные 
занятия. К ним надо готовить
ся теперь, все продумать, взве
сить, рассчитать. Чем тщательнее 
мы подготовимся к новому учеб
ному году, тем плодотворнее, бу
дет труд пропагандистов. К это
му направлены все стремления 
партийного актива.

ИНТЕРЕСНАЯ
ВСТРЕЧА

Комитет В Л К С М  горнообога
тительного комбината организо
вал встречу комсомольцев двадца
тых, тридцатых и сороковых го
дов с членами В Л К С М  периода 
строительства коммунизма. 27 ав
густа в кафе встретились пред
ставители разных поколений.

Перед собравшимися выступил 
начальник отдела кадров горно- 
обогатительного комбината, в 
прошлом молодой рабочий заво
да им. Карла Маркса гор. Л е 
нинграда Александр Васильевич 
Коленов. Он рассказал молодому 
поколению о делах комсомольцев 
двадцатых годов, о строительстве 
первенца отечественной энергети
ки — Волховской гидроэлектро
станции, Комсомольске-на-Амуре, 
о коллективизации сельского хо
зяйства.

Слово предоставляется секрета
рю парткома комбината Борису 
Павловичу Суетину. Он ознако
мил комсомольцев с работой бю
ро областного комитета партии, 
где партийные работники отдали 
должное трудовым делам кол
лектива горняков и обогатителей. 
В достижениях есть доля уча
стия молодежи и их передового 
отряда — комсомольцев.

Председатель профкома ком
бината Владимир Наумович Ры- 
бальченко посвятил свое выступ
ление делам комсомольцев-вои- 
нов.

На встрече присутствовала 
участник партизанского движения 
в годы Отечественной войны 
Клавдия Васильевна Колчанова.

Желательно, чтобы такие вече
ра проводились и дальше. Много 
интересного могут рассказать 
первые жители Ковдора, участ
ники коллективизации, строители 
первых пятилеток, ветераны 
гражданской и Отечественной 
войн.

А. В А С И Л Ь Е В .

Готовятся к монтажу
Обогатительная фабрика полу

чила автоматическую установку 
«А-384-МК» С вводом ее в дей
ствие предприятие получит воз
можность реставрировать многие 
детали. Для работ на новом обо
рудовании подготовлен человек.

— Автоматическая головка 
для наплавки и сварки металла 
будет установлена в кузнице це
ха обогащения. Очень нужное 
оборудование. Если прежде изно
сившиеся части деталей наплав
ляли вручную, то теперь чело
веческий труд заменится меха
низмами. Качество наплавки 
значительно возрастет, меньше 
потребуется металла, так как со
кратятся потери, — говорит ра
бочий А. И. Мйсюрин.

—• Меня специально обучали 
для работы на «А-384-МК», — 
продолжает разговор Анатолий
Иванович. Ездил в Оленегорск,
к соседям, с которыми соревну
емся. Спасибо им за учебу! Вот 
лишь бы скорее установили аг
регат...

Надежды рабочего сбываются: 
в кузнице готовятся фундамен
ты для новой техники. Близится 
тот день, когда А. И. Мисюрину 
придется реставрировать детали, 
когда он даст первые центнеры 
плавки.

Н. КОНСТАНТИНОВ.

НАВСТРЕЧУ ЗИМЕ
У ч а с т о к  внутрикарьерного Другого выхода. не было. А ведь

транспорта рудника «Железный') 
является, пожалуй, «самым чув
ствительным» к морозам. Будут 
хорошо работать бурильщики,

МАЗы останавливались в разных 
местах. Вот и каруселили мы по 
территории гаража.

Теперь кустарщине пришел
взрывники, экскаваторщики, обо- конец. Внутри железобетонного 
гатители, но если только тран- короба прокладываем электриче- 
спорт остановится, затормо- ский кабель. От него будем за- 
зится и производственная жизнь водить машины. Для питания
комбината. установлен

Редакция обратилась'с ирось- кремневыми
трансформатор с 

выпрямителями. 
Подведем освещение для обслу
живания машин и для освещения 
площадки.

Вызывает удовлетворение

бой к начальнику участка Ю. Ф.
Ульянкову рассказать, как ру
ководимое им хозяйство готовит
ся к работе в зимних условиях.

—  Стоянка технологического строительство контрольного пунк- 
транспорта .у нас организована та. С вводом его в эксплуатацию 
под открытым небом. Понятно, диспетчер будет знать чем заня- 
что в зимних условиях это ос- ты машины в карьере, когда и 
ложняет запуск двигателей, да куда вышли. Одним словом, 
даже при работающем моторе ав- обеспечивается настоящий конт- 
томобиль может оставаться не- роль.
движимым. Такое было. В наших планах значится пе-

Учитывая ошибки и промахи ределка ворот, установка тепло
прошлых лет, мы стали гото- вых отсекателей, задрапирование. 
виться к зиме летом. Составили Все это послужит . основанием 
план мероприятий, который стал для повышения производитель

ности труда водителей и ремонт
ников.

Мы наметили организовать

программой действий.
Кое-что уже сделали. Прежде 

трубопровод с горячей водой на
ходился в деревянном коробе, обогрев 25 самосвалов МАЗ-525.

Половина работ уже выполнена.
Проведена ревизия теплосетей 

и электрохозяйства депо.
В своей работе мы опираемся 

на творческую бригаду. Благода-

сейчас «времянку» заменяем же
лезобетоном. Посмотрите, вдоль 
нее могут стоять сорок две ма
шины.

Подвести горячую воду —  де
ло простое. Мы решили исполь- ря ее, коллектив смог присту- 
зовать «попутное» тепло. В од- пить к большому объему работ, 
ной изоляции с трубопроводом и мы уверены в полном выпол- 
разместится мазутопровод. Таким нении намеченных нами меро-
образом, мы обеспечим машины 
теплой смазкой, что повысит 
производительность труда води
телей и не повлечет преждевре

приятии.
Особо следует сказать о кон

структорах Г. Нюганене, В. Лав
рентьеве, работниках автохозяй-

менного износа машин. Смазка ства А. Никулине, II. Цапаеве, 
будет централизована, для чего В. Селезневе, В. Окорокове, 
поставим четыре, а скорее всего В. Тюнееве. Благодаря их творче- 
шесть постов. Такая возмож- ским исканиям, самоотверженно- 
ность есть. му труду ' коллектив автохозяй-

Помните, как заводили оста- ства всесторонне подготовиться 
новившиеся машины, у которых к работе в зимних условиях, 
сели аккумуляторы? Рабочие та- Большая сила — слаженность 
щили тяжелый кабель или ис- в организации и проведении 
пользовали огромный самосвал, работ.
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Ш Е Й  Д А  П О Р И
Народная мудрость гласит: 

«Семь раз прймерь, —  один раз 
отрежь». Хорошее правило. Оно 
призывает к вдумчивости, рас
четливости, хозяйственности.

В строительном управлении 
№ 271 треста «Ковдорстрой»: 
семь, а может быть и больше 
раз примеряют и столько же ре
жут. Режут ассигнования, время, 
зарплату рабочих-строителей. Ре
жут сплеча.

Дом культуры ■—  сдаточный 
объект. Времени до окончания 
строительства осталось мало, а 
дел много. И вот эти «много» 
возводится в энную степень. 
Сошлемся на факты. Вокруг зда
ния надо поставить ' освещение. 
Руковоство строительства (про
раб Б. К. Улитичев) вызвало 
бульдозер, поставило несколько 
землекопов, и дела пошли. Бы
стро выкопали траншею, элек
трики заложили кабель, автомо
билисты привезли фундаменты 
под опоры осветителей и опоры. 
Оставалось завершить все рабо
ты — и дело с концом. Все бы
ло готово.

Землекопы стали готовить ме
ста для фундаментов, опор. По
копали, покопали, и наткнулись 
на водопроводы.

—  Не там. копаем. В случае

; , щ т .  ■ i p h m i  и
‘М А Й  ,

аварии водопровода повредят 
кабель.

Сделали новую разметку. По
копались — и опять препятст
вие. 21 августа последовала но
вая разметка.

—• Копайте здесь, — сказали 
работающим.

— Сколько же можно перело
пачивать землю? Неужели нель
зя было сразу сделать разметку? 
— вспылили женщины.

И все же пришлось браться 
за кирку, лопаты, ломы... (так, 
передают повествования древних, 
строили Мариинскую водную си
стему).

Так и строим. Делать да пере
делывать у нас вошло в при
вычку. Расходы относятся на го
сударственный счет, а ошибив
шиеся не несут никакого урона. 
Технический просчет... Видите 
ли, какое убедительное оправда
ние.

В народе говорят: «Шей да
пори — не будет свободной по
ры», Так и на прорабском уча
стке строительного управления 
,№ 271. Шьем, порем, опять 
шьем. А в бухгалтерии подсчи
тывают себестоимость строитель
ства...

Е. ИВАНОВА.
М. АЛЕКСЕЕВА,

Строительство бани на подхозе. Фото А. Андооновя
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гада
Сегодня тысячи детей горняков, обогатителей, 

шахтеров, железнодорожников, лесорубов, стро
ителей — трудящихся нашего города пошли в 
школу. В  этой многоликой армии есть две груп
пы детей, для которых первое сентября имеет 
свои особенности — это первоклассники и уча
щиеся выпускных классов. Одни только начина
ют грызть гранит науки, вторые делают выбор: 
или учиться дальше, или идти на предприятии.

Вполне естественно, что накануне нового учеб
ного года многие родители, учащиеся решили 
поделиться своими думами, поговорить откро
венно, как, например, домохозяйка В. Евдокимо
ва, ученица 10 класса Н. Андреенкова, участник

И  Ш Л ш
Отечественной войны А. Даричев. А вот Гена 
Бодряков решил поговорить стихами. Да, Гена, 
пушкинские стихи вещие. Вспомните «Послание 
в Сибирь»:

Сбылись пророческие слова декабристов: над 
нашей Родиной загорелся «огонь свободы». Мы 
готовимся праздновать полувековой юбилей, 
подводить итоги.

Первое сентября — большой день для учащих
ся, учителей и родителей. В этот день мы все 
проверяем свое умение воспитывать подрастаю
щее поколение, умение передавать им все то 
хорошее, что оставили предыдущие поколения.

В поход за знания, молодые граждане юного 
города.

Еще раз о вечерней школе
Важное место в образовании 

взрослых имеют вечерние школы.
С 1959 по 1965 г. в вечер

них и заочных общеобразова
тельных школах получили вось
милетнее и среднее образование

Трудно перечислить всех рабо
чих, получивших среднее обра
зование в нашей школе и про
должающие учебу очно и заочно 
в вузах и техникумах.

Однако, в городе еще много
три миллиона человек (среднее рабочих не имеющих даже вось 

один миллион шестьсот пять- милетнего образования. 317 мо
десят тысяч).

0 том, какую большую роль го’комбината, 
отводят вечерним школам наша 
партия и правительство, свиде
тельствуют те льготы, какими 
пользуются ученики.

лодых людей' горнообогатительно- 
возраст которых 

не превышает тридцати лет, 
имеют образование 5— 7 клас
сов, только до сих пор не все 
из них изъявили желание учить-

Приказом Совета Министров ся R школе. Здесь нужна боль
СССР успевающие учащиеся та 
ких школ имеют право на полу
чение одного свободного от ра
боты дня в неделю с сохранени
ем 50 процентов заработной пла
ты; для учащихся на период вы
пускных экзаменов предоставля
ется отпуск с сохранением зара
ботной .платы (в 8 классе 
в 11 классе — 20 
дней).

Вечерние школы 
теми же правами, что и дневные.

Лучшие ученики отмечаются 
на производстве и пользуются 
преимуществом при поступлении 
в высшие учебные заведения 
или техникумы, как производст
венники. Часто само производ
ство дает направление на учебу 
в институт.

Так, в нашей школе по пу
тевке производства учатся 
тт. Осипов, Науменко и другие.

шая разъяснительная работа 
комсомольской, профсоюзной и 
партийной организаций. В своей 
работе они должны помнить о 
постановлении П р е з и д и у м а  
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ и Министер
ства просвещения СССР «0 ра
боте профсоюзных, комсомоль
ских организаций и органов на- 

рабочих родного образования по повыше
нию общеобразовательного уров- 

пользуются ня молодежи, занятой в народ
ном хозяйстве» (это постановле
ние было принято 27 апреля 
1967 года).

Постановление четко координи
рует усилия профсоюзов, комсо
мола и работников просвещения 
но совершенствованию обучения 
и воспитания работающей мо
лодежи.

Г. ТАРАН. 
Директор вечерней школы.

По жизни с каждым
Первое сентября... Кто, до- быть мать, так невозможно за

стигший семи лет, в этот день быть учителя, 
мог спать, как неделей раньше? В течение десяти лет учителя 
Пожалуй, трудно найти такого отдают все для нас: передают
человека, не изменившего уста- знания, переносят жар своих 
новившемуся порядку. сердец, и, уходя из школы, мы

Первое сентября... Мальчики все будем им благодарны за их 
и девочки, одетые в формы, нелегкий труд. А один, самый 
идут в школу. Первая встреча, любимый, учитель пройдет по 
Учитель встречает нас, малень- жизни с каждым из нас. 
ких, неумелых, когда мы впер- Писателей называют инжене- 
вые переступаем порог школы, рами человеческих душ. Учите- 

Не менее, а более трогатель- ля вполне можно назвать инже- 
ные минуты переживаем все мы, нером-технологом. Чтобы стать 
когда учительский коллектив учителем, нужно очень страстно 
провожает нас в большую само- полюбить свою профессию. Но 
стоятельную жизнь уже повзрос- еще больше тех, ради кого он 
левшими и многое постигнувши- порвятил себя. Есть учителя, в 
ми. которых нравится не только ум,

«Здесь десять классов прой- чуткость, выдержка, но и поход- 
дено...». ка, улыбка, манеры. Невольно

Как трудно расставаться со пытаешься подражать любимому 
школой! Непонятной болью от- учителю. Это налагает на него 
зывается последний звонок, большие обязанности. 
Обыкновенный металлический Стать любимым учителем мо- 
звук вызывает большие раз- жет только тот, кому навстречу 
думья, воспоминания. Как слож- раскроются сердца учащихся, 
на жизнь! Куда бы она, жизнь,, кто оправдает доверие устремлен- 
нас не забросила, мы вспомина- ных на него ребячьих глаз.

Н. АНДРЕЕНКОВА. 
Ученица 10 нласса.

ем учителя —  второго после ма
тери наставника. Как трудно за-

Взаимное уважение
В этом году наша дочь впер

вые пойдет в школу. Здесь ей 
предстоит открыть первую книж
ку, встретить новых друзей, с 
кем-то познакомиться, может 
быть на всю жизнь. Здесь ело- Деюсь МЬ[ привьем ребенку 
жатся ее характер, взгляды, на- неистощимое стремление к учебе, 
клонности. потребность постигать, а не

Воспитывать моего ребенка привычку «проходить» предме- 
все эти годы рядом со мной бу- ты- Пусть главным в отношени- 
дет его учитель. Я, мать, хочу, ях между девочкой и ее учите-

СЕНТЯБРЬ
Вобрав в себя все солнце лета, 
Желтеет на ветвях листва. 
Звенит по школьным кабинетам 
Сентябрь, вступив в свои права. 
Учительница на уроке,
Волнуясь, как всегда слегка, 
Читает пушкинские строки, 
Притихшим вдруг ученикам.
На лоб ее легли морщины — 
Дороги жизни не легки —
Она читает без запинки 
Простые, вещие стихи.
За граждан будущих в ответе 
Она зовет детей вперед,
И опыт всех тысячелетий 
Учащимся передает.

Гена Б О Д Р Я К О В .
Ученик 9 класса.

Пропагандист 
идей партии

Человек, которому доверено 
большое дело —  учеба, воспи
тание, формирование наших де
тей —  не может, не имеет права 
быть в отрыве от народа, от 
Коммунистической партии.

«Человек человеку — друг,
товарищ и брат» •— эта запо
ведь составляет основу нашей 
жизни, наших отношений. Пер
вейшая задача учителей и роди
телей состоит в том, чтобы вос
питывать и дальше наших ребят, 
нашу детвору в духе советской 
морали, любви к Родине, совет
ского патриотизма.

Мне вспоминаются грозные го
ды Великой Отечественной вой
ны. Грудью встали на защиту 
Отечества тысячи и тысячи вче
рашних школьников. Зоя Космо
демьянская и Александр Матро
сов, Лиза Чайкина и Саша Чека- 
лин, Виктор Талалихин .и Клава 
Назарова, идя на смерть, шли в 
бессмертие. Много героев извест
ных, а еще больше неизвестных. 
Всех их воспитала наша школа, 
комсомол, наша советская дей
ствительность.

И сегодня, когда огонь борь
бы не только не остывает, но 
вспыхивает в разных частях зем
ного шара, тая в себе угрозу ми
ру, мне хочется принести низкий 
поклон тем работникам школ, ко
торые сумели воспитать героев 
Отечественной войны, вырастить 
из вихрастых мальчишек и не
поседливых девчонок стойких 
борцов за правое дело. Сегодня 
мне хочется, чтобы шефские 
связи между школой и производ
ством крепли с каждым днем, 
чтобы забота о воспитании мо
лодого поколения стала постоян
ной заботой комсомола, профсо
юзных организаций. Вместе с 
педагогами мы возьмем и эти 
рубежи.

А. ДАРИЧЕВ.

чтобы он стал старшим товари- лем будет 
щем дочери, если можно так ребенком, 
выразиться, ее другом и другом 
моим. Мне хочется, чтобы ом 
был внимательным, справедли
вым в своих требованиях, чело
вечным. Вместе с ним —  я на-

дружба взрослого с 
взаимное уважение, 

внимательное отношение к ма
ленькому человеку, а не мелоч
ная опека.

Когда школа и родители уча
щихся будут стремиться к еди
ному, из школьника вырастет 
настоящий человек, строитель 
прекрасного.

В. ЕВДОКИМОВА.
Домохозяйка.

Партийная хроника
Состоялось совещание секре- пленума областного комитета 

тарой партийных организаций партии, директор .горнообогати- 
города Ковдора, на котором об тельного комбината А. И. Суха- 
суждались вопросы подготовки чев. Он подробно рассказал о 
к 50-летию Октября, к новому работе " совещания, его задачах, 
учебному году в системе партий- Такой разговор вызвал живой 
кого просвещения. интерес:  ̂ руководителю пред-

Секретари парторганизаций приятия было задано много во- 
поделились мнениями, как луч- иросов, на которые слушатели 
ше провести подписку на газеты получили исчерпывающие отве- 
и журналы на предстоящий год. ты.
Подписная кампания начинается Было рассказано о льготах
б 1 сентября. Желательно, что- строителям, занятым на строи- 
бы она завершилась примерно к тельстве объектов черной метал- 
половине октября, так как подго- лургии. Приходится только со- 
товка к празднованию юбилейно- жалеть, что партийное бюро 
го Октября займет много времени треста не сумело обеспечить яв- 
и сил. ку слушателей. А они узнали бы

* * * многое.
28 августа состоялось заня- * * *

тие в школе молодых коммунис- Состоялось открытое партий- 
тов. К сожалению, партийная ное собрание коммунистов уп- 
организация треста «Кондор- равнения комбината, на котором 
строй» не обеспечила явку обсуждался вопрос о ходе со- 
кандидатов в члены партии и циалистического соревнования в 
недавно вступивших в КПСС. честь 50-летия Октября. С до- 

Перед слушателями школы кладом ио этому вопросу высту- 
выступил участник Всесоюзного пил тов- Костром ин. 
совещания работников черной Собрание приняло соответст-
металлургии СССР, участник вующее постановление.
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Преобразование природы ста- —  0 большом не стоит гово- 
ло делом не только профессиона- рить. Но редис, морковь, укроп, 
лов. Опытничество развивается щавель, зеленый лук, хрен под- 
вглубь и вширь, оно проникло и собное хозяйство орса произво- 
в наш заполярный город. дить может. Кстати, щавель. Ведь

Пройдите на улицу Строите- совсем недавно его продавали в 
лей, туда, где возводятся дет- магазинах города. Выращивали 
ские сады, загляните во двор до- на подхозе. А потом запахали 
ма № 28. Маленький участок культуру, лишили нас ранней 
земли, отвоеванный у суровой зелени, 
северной природы, превратился
в своеобразную лабораторию. А 
пока послушаем, что говорит ми
чуринец— рабочий обогатитель
ной фабрики Анатолий Иванович 
Мисюрин.

—  Часть семян жена получает городах. Пусть бы люди 
из Ботанического сада, то есть мались полезным делом.

Гостеприимный хозяин размеч
тался, продолжал развивать свою 
мысль дальше.

—  Вот бы организовать кол
лективный огород, как в других

зани-

из Кировска. Например, огурцы, 
помидоры, редис. Клубнику я 
привез из Тулы. Черная смороди
на переехала тоже из южных 
областей. Хрен —  культура под
московная... Картофель местный. 
Замечательный продукт...

Опытник рассказывает секре
тарю парткома комбината В. П. 
Суетину и председателю профко
ма В. Н. Рыбальченко о своих 
трудах на «плантации». Гости 
рассматривают клубнику — те
плолюбивую южную культуру, а 
потом пробуют.

Предложение заслуживает вни
мания. Опытом доказано, что 
овощи в Ковдоре растут.

На снимке: А. И. Мисюрин
(первый справа) беседует с се
кретарем парткома горнообогати
тельного комбината В. П. Суети- 
ным.

А. САШИН.
Фото А. Панина.
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